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不容區議員無視法紀胡作非為
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一個人自以為是，
目無法紀，就不會自
重，更不要奢望他
有公德心。對待這

些人，除了嚴懲，沒
有其他方法。區議會議員

負有服務市民的責任，他們都
是公眾人士，道德要求都比一
般人高，但可惜有人卻帶頭犯
法破壞規條，以挑戰權威來凸
顯他們的與別不同。最近發生
的區議員歎住紅酒開會；以及
在巴士上拒戴口罩的行為，更
加證明這些人的愚蠢低智，根
本不適合再擔當職務，應該及
早被叮走。
深水埗區議會早前開會，

有位議員拿出紅酒自斟自飲，
旁若無人，終被別的議員發
現，向主席投訴。飲酒的議員
不但沒有收斂，還不停地問其
他議員要不要一齊，結果又有
幾個議員拿着杯子過去斟酒，
還互相舉杯飲勝，完全無視會
議正在進行。一位議員要求裁
決會上飲酒行為是否失當，主
席居然表示因「沒有明文規定
不准飲酒」，所以不會禁止議

員在會議上飲酒。這個荒謬的
裁決，令人譁然。
試問，是不是所有明知不

當的事，「沒有明文規定」就
不禁止嗎？根本就是狡辯！而
另一涉及區議員的事件發生在
一輛巴士上。疫情嚴重，當局
規定人人必須戴上口罩，既保
護自己，也保障別人。但偏偏
有位西貢區議員，登上巴士後
不肯戴上口罩，司機及乘客要
求他戴上，怎麼勸也不肯，反
而聲稱自己不認同當局規定，
所以不會戴上。然而，法律就
是法律，不認同也要遵守，作
為一個公眾人物，竟然對法紀
的認知如此薄弱，情何以堪！
上述兩宗事件，反映涉事

區議員自大狂妄，有權用到
盡，一副唯我獨尊的態度，令
人討厭。至於那種似是而非的
理論，更使人啼笑皆非。立法
會剛剛通過了《2021年公職（參
選及任職）（雜項修訂）條例草
案》，規定所有區議員必須宣
誓效忠特區政府，更加證明區
議員這個角色的重要性，不容
有人無視紀律，胡作非為。

世界各地媒體如何在網絡平台大量轉載內容導
致收益流失，經營困難，已經成為國際議題。最近
澳洲立法要求社交平台或搜尋器向新聞機構支付費
用，在西方引起不少回響。香港作為國際商業中
心，資訊發達流通是核心競爭力，如何維持本地作
為中西訊息交流的新聞中心，不僅關乎一個行業的
榮枯，同時是香港能否維持其國際地位的關鍵。

澳洲立法先例值得關注

作為行業組織，報業公會認為要維持本地新聞
界的水準，合理而健康的商業營運環境非常重要，
要達到這個目標，唯有倚賴「人助自助」兩條腿走
路、雙管齊下的策略應對。澳洲政府立法的先例，
現時已引起法國等國家關注，皆因各國明白，專業
報道不能被人人做記者的社媒取代，注重查證、講
求客觀事實的新聞業不振，社會付出的機會成本極
大，長遠造成的影響難以彌補。要求網絡平台支付
費用能否有效扶掖新聞行業，效果仍待探討，然
而，這是具有里程碑意義的舉措，一個方法不夠，
可以再考慮第二個方法，最重要是政府意識到問題
的嚴重性，願意走出第一步。為此，公會希望特區
政府官員能適時跟進和了解外國立法的安排和配
套，以免大幅落於人後。
仿效澳洲立法保護本地新聞媒體的生存權是一

個做法。支持和鼓勵本地媒體發展，可能是比立法
更快見到效果的另一個應對方式，當局推動社會重

視，支持本地新聞產業的發展，在今日飽受疫情衝
擊的社會環境，更是刻不容緩。
本着求人不如求己的精神，報業公會在去年十

一月籌建了本地報業網站廣告投放平台「報網
通」，透過這個平台客戶可以一站式投放流量廣
告到多家報業公會的會員報章網站上。這個平台
啟用後，雖然仍有不少地方需要改進，但同時亦
已取得不俗之成績，廣告投放量按月增長，並且
取得推廣效益極為亮麗的個案，有機會本人將會
再和大家分享。

藉「報網通」建行業平台

「報網通」的初步成功，端賴參與的會員報章
合作，同時特區政府和不少大機構的支持和協助，
發揮了很積極的作用。「報網通」的營運理念，是
為業界提供技術支援，令廣告客戶能得到質素有保
證、投放較為方便的推廣途徑，整個理念是以商業
營運和市場導向為主，冀能為本地新聞行業提供
更合理的經營效益，啟用後獲得本地機構紛紛關
注和支持，大膽說一句是得道多助。社會明白本
地新聞行業凋零，意味社會的生命力下降，正是
「報網通」以有限資源，啟用後即能取得佳績的
最大助緣。當全球都明白新聞媒體的存在價值，
「報網通」應運而生，期望報業公會這個嘗試，
能夠在大家愛護下茁莊成長，成為另一個成功的
香港故事。

支持本地新聞媒體要雙管齊下
香港報業公會主席 甘煥騰

政府完成檢討公共交通費用補
貼計劃，計劃擴大至八達通以外的
其他電子繳費系統。運輸及房屋局
昨日表示，預期市民日後支付交通
費時的習慣或逐漸改變，可能會使
用八達通以外的支付工具，因此已
初步接觸個別的電子繳費系統營辦
商，研究如何加快將適用的電子繳
費系統納入補貼計劃內。政府會考
慮納入計劃的相關門檻、計算和發
放補貼的安排和形式、監察機制、
時間及成本等以制定具體推行的方
案後，與公共交通營辦商進行商
討。
顧問公司調查顯示，近60%受

訪巿民認為現時補貼水平合適。至
於政府應否規定市民使用個人八達
通才可領取補貼，則各有40%受訪
者同意或反對。

交通補貼計劃
擬增支付工具

■■市民現時須使用八達通領取補貼市民現時須使用八達通領取補貼。。

聶德權表示，據局方取得最新數字顯示，上年度
公務員流失人數約為8,500名，佔實際員額約

4.8%，由於正值退休潮，退休人數約為6,000名，
其他則包括辭職、約滿離職和去世等。聶德權又指
出，公務員辭職人數中有53%於試用期內離任，整
體比率仍屬低水平。經了解後，辭職理由包括個人
發展、家庭、健康、獲私人市場聘任等，當中涉及
很多因素，並非單一因素。

新一輪招聘收1.4萬申請

新民黨主席葉劉淑儀表示，有傳聞指政務職系
出現離職潮，紛紛選擇離開「熱廚房」。聶德權回
應，現時政務職系人員共有680名，317名屬首長
級職務，上年度有14位退休、21位辭職，1位被調
往其他職務，總流失率約5.21%，比率屬過去10年

中的高水平，而對上一個高離職年度為2018/19年
度約4.1%。
聶德權續指，按照過往安排，當首長級職系出

現空缺時，多以內部晉升填補，由於過去幾年新增
多個工作範疇，令空缺增加，每個部門按照既定程
序填補空位。聶德權指出，雖然今年凍結編制，為
免公務員體系內出現斷層、青黃不接，故將繼續招
聘，新一輪招聘中，共收到1.4萬份申請，質素亦
很高，未來都會簡化及加快招聘手續。
事務委員會主席、工聯會立法會議員郭偉强查

詢公務員流失情況持續，是否因採用新制，公務員
取消長俸及退休金，降低公務員留任的吸引力。聶
德權指，新制下公務員享有公積金，待遇比強積金
優厚，加上年輕一代改變了就業文化，很少會同一
份工作做到退休。

立法會公務員及資助
機構員工事務委員會昨日
討論公務員退休及辭職等
最新概況。公務員事務局
局長聶德權於會上表示，
過去一年約流失8,500名
公務員，佔整體公務員團
隊約4.8%，其中1,863人
是辭職，超過一半是在試
用期內離任，另有21名政
務 官 辭 職 ， 流 失 率 約
5.21%，而離職原因各
異，包括家庭、健康、獲
私人市場聘任等，未來會
加快招聘工序。
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■■政府表示會加快招聘人手政府表示會加快招聘人手，，圖圖
為政府總部為政府總部。。 資料圖片資料圖片


